
Stadt Lingen (Ems) Nr. 7
Ortsrat Brögbern

Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Brögbern
vom 31. Oktober 2001

Anwesend sind

Ortsbürgermeister:
Herr  Körbe

Ortsratsmitglied:
Herr  Dust
Herr  Kock
Herr  Reker
Herr  Schipper
Herr  Schulte (ab 17.35 Uhr)
Herr  Sperver
Herr  Ströer
Herr  Teschke
Herr  Wiegmann (ab 17.30 Uhr)

Es fehlten (Mitglieder):
Herr  Döbler (stellv. Ortsbürgermeister)

Verwaltung:
Herr  Küthe

Beginn: 17:00 Uhr
Ende:  18:15 Uhr
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Tagesordnung

TOP Betreff

1. Begrüßung und Feststellung
a) der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
b) der Beschlussfähigkeit
c) der Tagesordnung

2. Genehmigung der Niederschrift über die öffentlichen Sitzungen des Orts-
rates Brögbern vom 29.08.2001 sowie 11.09.2001

3. Bericht der Verwaltung

3. 1 Einfahrt Reisigweg

3. 2 Stand der Bebauungsplanverfahren im Ortsteil Brögbern

3. 3 Versorgungsmaßnahmen für das Rechnungsjahr 2002 (Schmutzwasser-
kanalisation)

3. 4 Radwegesanierungen

3. 5 Freischnitt

3. 6 Geruchsbelästigungen durch die Fleischmehlfabrik Brögbern

4. Errichtung eines Backhauses auf dem Gelände des Heimathofes

5. Aufstellen eines Altkleidercontainers auf dem Parkplatz an der Doll-
hoffstraße durch die Kolpingfamilie Brögbern

6. Gewährung von Zuschüssen
a) Pfarrcaritas der St. Marien Kirchengemeinde
b) Durchführung der Martinsfeier durch den Kindergarten St. Marien
c) Jugendarbeit des SV Voran Brögbern
d) Jugendarbeit des SSC Eintracht Brögbern

7. Anfragen und Anregungen

7. 1 Baumpflanzungen

7. 2 Sandhasenstraße

7. 3 Grünflächen in der Siedlung Im Holz

8. Einwohnerfragestunde

8. 1 Übungsgebäude für die Lustigen Musikanten e. V.

8. 2 Straßenneubau

8. 3 Grabenräumung im Bereich Dollhoffstraße
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TOP 1 Begrüßung und Feststellung
a) der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
b) der Beschlussfähigkeit
c) der Tagesordnung

Ortsbürgermeister Martin Körbe eröffnete um 16.30 Uhr in der Ortsverwaltung
Brögbern, Duisenburger Straße, die Sitzung des Ortsrates Brögbern und begrüßte
die Anwesenden. Außerdem stellte er die Richtigkeit der Einladung sowie die Be-
schlussfähigkeit fest.

Die Tagesordnung wurde einstimmig um den Punkt "Genehmigung der Niederschrift
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Brögbern vom 29.08.2001" erweitert.

TOP 2 Genehmigung der Niederschrift über die öffentlichen Sitzun-
gen des Ortsrates Brögbern vom 29.08.2001 sowie 11.09.2001

Der Ortsrat genehmigte einstimmig die Niederschriften Nr. 5 und Nr. 6 über die öf-
fentlichen Sitzungen des Ortsrates Brögbern vom 29.08.2001 sowie 11.09.2001.

TOP 3 Bericht der Verwaltung

Herr Küthe berichtete über die Durchführung bzw. Veranlassung der in der letzten
Ortsratssitzung gefassten Empfehlungen und Beschlüsse.

TOP 3 1 Einfahrt Reisigweg

Der Ortsrat bekräftige noch einmal die Notwendigkeit für eine kurzfristige Umsetzung
des Anschlusskastens der Stadtwerke in diesem Bereich.

TOP 3 2 Stand der Bebauungsplanverfahren im Ortsteil Brögbern

Ortsbürgermeister Körbe wies darauf hin, dass voraussichtlich noch in diesem Jahr
im Rahmen einer Ortsratssitzung über einen Auslegungsbeschluss zu den Bebau-
ungsplanverfahren beraten werden kann.

Anmerkung der Verwaltung:
Es wird hierzu voraussichtlich am 11.12.2001 eine Ortsratssitzung stattfinden.

TOP 3 3 Versorgungsmaßnahmen für das Rechnungsjahr 2002
(Schmutzwasserkanalisation)

Für eine Versorgung des Bereiches Bülten/Beckhookweg mit einer Druckrohrleitung
ist die Feststellung eines entsprechenden Bedarfes zunächst zu klären. Herr Küthe
bat den Ortsrat, zunächst klärende Gespräche mit den Anliegern zu führen und eine
Liste mit möglichen Anschlusswilligen zu erstellen. Anschließend kann eine Klärung
mit dem Tiefbauamt erfolgen.
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TOP 3 4 Radwegesanierungen

Herr Dust wies auf zahlreiche Radwegeabschnitte hin, deren Unterbau neu verdich-
tet werden müsse. Eine Neupflasterung des Belages sei ebenso notwendig. Herr
Teschke machte hierzu ergänzende Anmerkungen.

TOP 3 5 Freischnitt

Zum Protokoll der letzten Sitzung merkte Herr Teschke an, dass im Kreuzungsbe-
reich Hessenweg / Sandbrinkerheidestraße die vorhandenen Büsche beschnitten
werden müssten, um verbesserte Sichtverhältnisse zu ermöglichen.

TOP 3 6 Geruchsbelästigungen durch die Fleischmehlfabrik Brögbern

Herr Küthe berichtete über einen Gesprächstermin vom 13.09.2001 im Hinblick auf
die zu verzeichnenden Geruchsbelästigungen durch die Fleischmehlfabrik Brögbern.
Er wies auf den besprochenen Sachstand sowie die durch die Firma zu veranlassen-
den Maßnahmen hin. Herr Ströer erklärte hierzu, dass die hauptsächlichen Geruchs-
belästigungen durch den Biofilter Nr. 3 aufgetreten seien. Hier seien entsprechende
Maßnahmen durchgeführt worden. Die ersten Messergebnisse hätten noch keine
zufriedenstellenden Ergebnisse gezeigt. Die zusagten Maßnahmen seien erledigt
worden. In Kürze werden neue Messungen zum Biofilter Nr. 3 durchgeführt. Ortsbür-
germeister Körbe ergänzte, dass weitere Maßnahmen durchgeführt werden, falls die
notwendigen Ergebnisse durch die bereits durchgeführten Maßnahmen nicht erreicht
werden können. Auf die Frage von Herrn Teschke erläuterte Herr Ströer das Mess-
verfahren für Geruchsbelästigungen. Herr Sperver bat um Übersendung des Gut-
achtens über die Geruchsbelästigungen der Fleischmehlfabrik Brögbern als Anlage
zum Protokoll.

TOP 4 Errichtung eines Backhauses auf dem Gelände des Heimatho-
fes

Ortsbürgermeister Körbe trug zum beabsichtigten Bauvorhaben des Heimatvereines
Brögbern vor. Anhand einer Folie erläuterte er die beabsichtigten Baumaßnahmen
und die vorgesehene Finanzierung. Außerdem wies er auf den notwendigen Platz-
bedarf für ein eventuell entstehendes Gebäude für die Lustigen Musikanten Brögbern
hin.

Auf Frage von Herrn Teschke erläuterte Herr Schipper den möglichen Standort für
einen Übungsraum des Musikvereines.

Der Ortsrat nahm die Bauabsichten des Heimatvereines zur Kenntnis.

TOP 5 Aufstellen eines Altkleidercontainers auf dem Parkplatz an der
Dollhoffstraße durch die Kolpingfamilie Brögbern

Ortsbürgermeister Körbe berichtete, dass die Kolpingfamilie auf dem Parkplatz an
der Dollhoffstraße neben dem Container für Glas- und Papierentsorgung einen Alt-
kleidersammelcontainer aufstellen möchte. Er berichtete von Gesprächen mit Herrn
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Lis vom Umweltamt der Stadt Lingen (Ems). Die Entscheidung über den möglichen
Standort obliege dem Ortsrat. Abschließende Gespräche der Stadtverwaltung mit der
WRE stehen noch aus.

Herr Teschke wies auf einen möglichen Missbrauch des Containers für die Entsor-
gung von verschiedenen Materialien hin. Herr Ströer sah keine Probleme hinsichtlich
weiterer Lärmbelästigungen durch diesen Container. Herr Kock sah keine Notwen-
digkeit aufgrund der durch die Kolpingfamilie durchgeführten Sammlungen. Auf Fra-
ge von Herrn Wiegmann bestätigte Ortsbürgermeister Körbe, dass weiterhin durch
die Kolpingfamilie Sammlungen von Altkleidern durchgeführt werden.

Bei einer Gegenstimme sprach sich der Ortsrat mehrheitlich dafür aus, das Aufste l-
len eines Altkleidersammelcontainers auf dem Parkplatzgelände an der Dollhoffstra-
ße durch die Kolpingfamilie Brögbern zu genehmigen.

TOP 6 Gewährung von Zuschüssen
a) Pfarrcaritas der St. Marien Kirchengemeinde
b) Durchführung der Martinsfeier durch den Kindergarten St.

Marien
c) Jugendarbeit des SV Voran Brögbern
d) Jugendarbeit des SSC Eintracht Brögbern

zu a)

Der Ortsrat gewährte für die Pfarrcaritas der St. Marien Kirchengemeinde Brögbern/
Damaschke einstimmig eine Beihilfe in Höhe von 500,00 DM.

zu b)

Der Ortsrat sprach sich einstimmig dafür aus, 50 % der nicht gedeckten Kosten,
höchstens jedoch 250,00 DM, nach Vorlage einer entsprechenden Abrechnung für
die Martinsfeier zu übernehmen.

zu c)

Ortsbürgermeister Körbe trug den Antrag des Sportvereines SV Voran Brögbern e.
V. vor. Herr Teschke wies auf die zahlreichen Jugendmannschaften des Sportverei-
nes hin und empfahl eine Erhöhung des Betrages.

Nach kurzer weiterer Beratung beschloss der Ortsrat bei einer Enthaltung, einen Be-
trag in Höhe von 3.500,00 DM als Zuschuss zu gewähren. Herr Sperver wies darauf
hin, dass im Jahr 2002 über die Höhe der Förderungen für sämtliche Vereine beraten
werden sollte. Herr Kock bat um Vorlage einer Übersicht über die Förderung der
Sportvereine im Stadtgebiet.

zu d)

Dem SSC Eintracht Brögbern e. V. wurde einstimmig ein Betrag in Höhe von 400,00
DM für die Jugendarbeit gewährt.
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TOP 7 Anfragen und Anregungen

TOP 7 1 Baumpflanzungen

Herr Teschke regte die Anpflanzung von Gehölzen im Bereich des Parkplatzes an
der Straße Zum Rehstand an. Des Weiteren empfahl er, über eine mögliche Gestal-
tung des sehr großen Wendeplatzes im Heidelbeerweg zu beraten. Hier sei eine
Neugestaltung unter anderem auch mit der Anpflanzung von zwei Bäumen denkbar.
Die Anlieger sollten in die Planungen mit einbezogen werden. Man war sich einig, die
Angelegenheit durch den Ortsrat in Angriff zu nehmen.

In diesem Zusammenhang bat Herr Schipper auch um Überprüfung der Bepflanzung
an der Straße Am Tankfeld.

TOP 7 2 Sandhasenstraße

Herr Dust sprach einen Gehölzstreifen im Verlauf der Sandhasenstraße an. Ein
Grünstreifen werde durch den Bauhof regelmäßig kurz gehalten. Er bat zu überle-
gen, ob hier auch ein Gehölzstreifen entstehen könne. Herr Teschke erklärte hierzu,
dass in der Vergangenheit unter Hinweis auf die sonst nicht möglichen Pflegemaß-
nahmen im Bereich des Grabens ein Gehölzstreifen verhindert wurde. Er unterstütz-
te, genau wie der gesamte Ortsrat den Vorschlag von Herrn Dust, den Gehölzstreifen
hier entstehen zu lassen.

TOP 7 3 Grünflächen in der Siedlung Im Holz

Herr Wiegmann empfahl, einige vorhandene Lücken in der Neubausiedlung Im Holz
durch Anpflanzungen zu vervollständigen. Herr Teschke wies darauf hin, dass Un-
terpflanzungen nicht möglich seien.

TOP 8 Einwohnerfragestunde

TOP 8 1 Übungsgebäude für die Lustigen Musikanten e. V.

Frau Stach wies darauf hin, dass der Musikverein Lustige Musikanten e. V. weiterhin
ein eigenes Übungsgebäude im Bereich des Heimathofes Brögbern plane. Hierzu
erfolgen zahlreiche Gespräche mit allen beteiligten Personen. Sie ging näher auf den
möglichen Standort ein. Herr Körbe wies auf das noch ausstehende Ergebnis der
Gespräche hin. Auf Frage erklärte er, dass eine langfristige Pacht des Geländes ge-
klärt sei.

TOP 8 2 Straßenneubau

Frau Stach wies auf den notwendigen Ausbau der Straße Im Holz hin. Ortsbürger-
meister Körbe wies auf die mit den Anliegern noch zu führenden Gespräche hin und
erklärte, dass der Bedarf für den Ausbau der Straße im Ortsrat festgestellt worden
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sei. Herr Sperver machte ergänzende Angaben zu den fälligen Anliegergebühren
und ging auf die Hintergründe ein.

TOP 8 3 Grabenräumung im Bereich Dollhoffstraße

Herr Weinert wies auf die notwendige Grabenräumung des Grabens an der Doll-
hoffstraße hin. Herr Körbe sagte eine Klärung zu. Herr Voß-Dust wies in diesem Zu-
sammenhang auf das noch zu installierende Absperrgitter im Graben hin. Dieses sei
vom Tiefbauamt zugesagt und noch nicht erledigt worden. Er wies auf mögliche Ge-
fahren im Rahmen eines Hochwassers hin. Herr Teschke erklärte, dass die Situation
zum Teil durch die vorgenommenen Maßnahmen im Bereich des Entwässerungssy-
stemes entschärft sein müsste.

Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung.

____________________ ____________________
     Ortsbürgermeister                      Protokollführer/in




